

EL ARCA



Semanario religioso, social, literario y de intereses generales

Editor - Administrador: J. Ismael Cordero

Se publica los sábados La suscripción por serie de 12 números vale 75 céntimos El número suelto vale 10 céntimos

AÑO I

HEREDIA, COSTA RICA, SABADO 29 DE AGOSTO DE 1914.

Nº 12

FE Y CONFIANZA

Termina con el presente número la primera serie de este Semanario, para continuar su labor iniciada y proseguida—gracias a Dios—a costa de múltiples tropiezos inherentes a esta clase de empresas, nunca bien recompensadas como fuera de desearse.

No obstante haber comprendido, a fuer de propia experiencia, el desdén con que se mira el periódico serio y sano por parte de aquellas personas acostumbradas a las novelorías insulsas y adictas a las descripciones sensacionales más o menos abultadas, también hemos visto con profunda satisfacción que nuestro humilde Semanario ha alcanzado hasta la fecha, una aceptación que corresponde con creces a nuestro esfuerzo pertinaz y decidido, a pesar de la pequeñez de nuestras facultades.

Hemos visto desfilar delante de la buena voluntad que nos anima, un tropel de decepciones queriendo hacer flaquear nuestros propósitos, al par que hemos encontrado al-

mas generosas y corazones bien dispuestos que espontáneamente nos ayudan a llevar la carga que pesa sobre nuestra cabeza, llena siempre de las mejores ideas en favor de nuestra sagrada religión, de la moralidad y de la cultura sociales.

A cambio de las aspiraciones que alimentan esta faena en el arsenal del periodismo, solo deseamos que "El Arca" prosiga su camino sereno y fuerte en el mar de la buena prensa, mirando el norte de su lema primordial que la dirige: "hacer el bien sin temor al sacrificio".

Sirva la presente ocasión para dirigir a los señores agentes, suscritores y demás favorecedores de este Semanario, las expresiones más sinceras de nuestro agradecimiento por la benevolente acogida que le han dispensado.

Quiera Dios velar por la salud, bienestar y prosperidad de todos ellos y conceder a nuestro periódico el mayor aporte de luz bienhechora que ilumine el camino del bien que perseguimos, con fe en el alma y de confianza llenos.

Como juzgaba el Santo Padre Pío X la necesidad de la prensa católica.

—“¡Ah! la prensa! No se comprende todavía su importancia. Ni los fieles ni el clero se sacrifican por ella como sería necesario. Los viejos dicen algunas veces que es una obra nueva, y que antes se salvaban muy bien las almas sin necesidad de diarios. *Antes* ¡sí! *antes*. Pero estas cabezas ligeras no se fijan que *antes* el veneno de la mala prensa no estaba extendido por

todas partes, y por consiguiente, que el contraveneno de los buenos diarios no les era igualmente necesario. Pero no se trata de *antes*, sino de *ahora*. Y bien; es un hecho que *ahora* el pueblo cristiano es engañado, envenenado y perdido por los diarios impíos. En vano construiréis iglesias, predicaréis misiones y edificaréis escuelas, *todas vuestras buenas obras, todos*

vuestros esfuerzos serán destruidos si no sabéis manejar al mismo tiempo el arma ofensiva y defensiva de la prensa católica, leal y sincera.”

Leal defensa y rectificación necesaria

Habiendo sabido que algunas personas se muestran extrañadas de que no fueran enlutadas todas las columnas de "El Arca" en su número anterior con motivo del fallecimiento del Soberano de la Cristiandad, el Santo Padre, debemos declarar que por tan justísimo motivo lo habríamos hecho de buena voluntad, si no hubiese sido que cuando llegó a nuestro conocimiento la triste noticia que lamentamos, ya estaban levantadas y tiradas las tres primeras planas.

Aquellas personas que conocen que nuestra imprenta es pequeña y pobre; y que para dar lleno a nuestro cometido necesitamos ir durante toda la semana levantando, tirando y distribuyendo plana por plana, verán que nuestra

excusa, es excusa y nunca pretexto, menos aún tratándose de un hecho que conmueve las más íntimas fibras del corazón católico.

“A lo imposible nadie está obligado.” Esta es la razón que abona nuestra excusa demostrable, si se quiere, con solo venir a ver el funcionamiento de este taller.

Nuestra noticia y referencia hecha respecto a la inesperada muerte de su Santidad Pío X contiene un error involuntario que, mejor informados, nos apresuramos a corregir. Dijimos que durante el interregno que se inicia, quedaba encargado de la Silla Pontifical el Cardenal Serafino Vanutelli y no es sino el Cardenal Francisco Salesio Della Volpe.

EL DILUVIO

PARA «EL ARCA».

*Las aguas desatáronse del cielo
en tempestad rugiente, aterradora,
amenazando hundir hora tras hora
los riscos y montañas de este suelo.*

*Todo era espanto, confusión y duelo;
el monstruo ruge y la doncella llora,
al cielo la mujer piedad implora,
mas no encuentra clemencia ni consuelo.*

*Y en tanto que se hundía el universo
pereciendo el incrédulo perverso,
dentro su embarcación triunfó el Patriarca:*

*En esta edad de vicios y maldades
que amenazan hundir las sociedades
si queréis salvación, entrad a "El Arca".*

FR. JANES.

PROSPERAMOS?

Santa Clara era tan amante de su inocencia que no se sabía de qué color eran sus ojos, pues no levantó el velo que la cubría sino una vez, para recibir la bendición del Papa.

La *mismísima* cosa sucede con algunas señoritas de hoy, que parece que solo piensan en una exposición permanente, no sólo de la cara. . . .

AMIGO BRONCAS:

Seguramente "al público lector poco le interesa saber quienes seamos, ni a nosotros tampoco, pues se trata de una discusión que no tiene nada de personal."

Me satisface ese su modo de pensar; lo acepto y—si me permite—lo prohijo. Estoy seguro que no será más grande la humildad de su legítimo nombre que la del mío, puesto que no me atrevo a declarar enfáticamente que no temo a nadie ni a nada, como Ud. lo hace. *Si temo* lo propio que Ud. teme, de poner la firma al pie. Vea, pues, si hay algo que temer!

Ya había sospechado quien era mi interlocutor y no me equivoqué, puesto que resulta todo un señor maestro que ha consagrado los mejores años de su vida a la enseñanza pública y a desenmarañar jeroglíficos—digo yo—tan difíciles, que *a vuelta de correo* ya nos dice a qué ex-Presidente y a qué demoledor de la inamovilidad me referí, ¡graciosa habilidad!

Pero lo curioso es, que don Armando comete el mispo pecado—si es pecado—que critica, al expresarse en jeroglífico del peor enemigo de los maestros (¿?) del Subsecretario que fué a la Cámara a abogar por el aumento de sueldo de los militares etc., etc. Si a este modo de indicar las personas llama D. Armando jeroglífico.....que venga Champollión a descifrarlo, como lo hizo con la escritura de los monumentos egipcios.

Toca ya a su fin esta, para mí, agradable correspondencia habida con el estimado defensor sin causa, D. Armando Broncas; toca a su fin por que ya intentó el amigo no escribir más. Lo siento mucho, señor Broncas; y lo siento mucho más, porque ahora que ha declarado Ud. ser un maestro, como yo expresé mi condición de padre, podíamos haber enderezado nuestros pasos en el sentido de establecer, por este medio que nos brinda "El Arca", una fuente de comunicación entre padres y maestros que apenas existe hoy, como una idealidad en embrión, justamente emanada de una necesidad latente que requiere forma, vida y alimento para que produzca sus buenos frutos.

Otro gallo nos cantara, señor Broncas, si en esta tierrecu de todo nuestro amor, se levantara un Baden Powel, aquel general inglés que hasta el grado de coronel se había distinguido en ser notable oficial de avanzada, por haberse ocupado particularmente en el servicio de explorador. Powel observó que este oficio era admirablemente propicio para formar hombres acostumbrados a vivir de sus propias expensas, capaces de a-

riesgar hasta su vida con abnegación, leales con sus mandatarios, caballeros y comedidos los unos para con los otros, hombres dignos de toda confianza, hombres en fin, virtuosos y fuertes.

De tal observación vino el veterano Powel a concebir y llevar a la práctica en el Imperio Británico la grandiosa asociación llamada de los "Peace Scouts", que tiende a encaminar la generación que se levanta por la senda de la virtud y del verdadero carácter. La instrucción es obligatoria para los niños que frecuentan las escuelas y colegios del Estado, pero aun en éstos, se descuida mucho la formación del corazón, la educación del carácter y la enseñanza de las virtudes cívicas, que son los medios más eficaces para cimentar el porvenir de la actual sociedad.

La instrucción que se da a los Scouts no distingue clases ni personas y tiene por objetivo:

Impedir a los de la clase pobre que caigan en la apatía procurándoles salud, ánimo y labor en la vida; enseña a los de las clases acomodadas a trabajar bien, a ser caballeros y amables para con sus compatriotas menos favorecidos por la fortuna; y a poner, en fin, en contacto todas las clases sociales, abatiendo todas las barreras que ahora las separan y que a la postre no son más que medios artificiales; se enseña al Boy Scout a ser amigo leal para que, en lugar de mostrar los dientes uno a otro, en vez de murmurar los unos contra los otros, lo que no es sino una fechoría odiosa, se unifique la acción de los más y de los menos para el propio bien y para el bien común.

Para no extenderme demasiado, corto aquí mi artículo, a fin de seguir en otro, con la institución de los Peace Scouts cuya formación, tendencia y fines son preciosos para adaptarlos a la educación de nuestros niños.

MARCO ANTONIO.

Perífrasis de un santo

—¿Quién ha recibido nuestra alma a su entrada en la vida?

—El sacerdote.

—¿Quién la alimenta y fortifica para su peregrinación?

—El Sacerdote.

—¿Quién la preparará para comparecer ante Dios, lavándola por última vez en la sangre de Jesucristo?

—El Sacerdote.

—Y si esta alma llega a morir (por el pecado, a la vida eterna) ¿quién la resucitará y devolverá la paz y el sosiego?

—También el sacerdote.

—¿Quién nos da, en nom-

bre del Señor, los mayores beneficios de que la criatura puede disfrutar en orden a la vida de la gracia?

—El Sacerdote.

—¿Quién tiene la llave de la sabiduría del Señor y está puesto para la explicación de la ley divina?

El Sacerdote.

—¿Quién nos abre por el Bautismo la puerta de la Iglesia y con ella las del cielo?

—El Sacerdote.

—¿Cuál es el ministerio más necesario entre los que hay en la sociedad?

—El del Sacerdote.

—¿Qué sucedería al cabo de veinte años si faltara el Sacerdote?

—Que el hombre retrogradaría al estado salvaje y adoraría las piedras, los animales, la carne y las mujeres....

—¿Cuál es el puente que une la tierra con el cielo, la eternidad con el tiempo, la alegría con el dolor, la risa con las lágrimas, la justicia con la misericordia, el hombre con Dios?

—El Sacerdote.

—¿Quién recibe en la cuna al niño que viene a la tierra llorando?

—El Sacerdote.

—¿Quién lo deposita en la tierra de que salió y en los brazos del Dios que lo creó y lo redimió con su Sangre?

—El Sacerdote.

—¿Quién bendice los santos amores, santifica la unión de las almas y favorece la continuada creación y conservación de los adoradores del Dios vivo?

—El Sacerdote.

—¿Quién nos aplica los méritos infinitos de la Sangre del HOMBRE DIOS en el sacrificio de la Hostia de paz que quita los pecados del mundo?

—El Sacerdote.

—¿Quién ha renunciado al amor de su madre y de sus hermanas, a las dulzuras del hogar, al sabor de que haya unos labios rosados que le digan PADRE, por amor a aquel CRISTO que murió en la Cruz?

—El Sacerdote.

—¿Quién está entre el rico y el pobre, el grande y el humilde, el sabio y el ignorante, el poderoso y el inerme, el oprimido y el oprimido, el verdugo y la víctima?

—El Sacerdote.

—¿Cuál es la mayor gracia que puede hacer Dios a una Parroquia?

—Enviarle un Sacerdote santo.

—¿Y el mayor castigo que puede recaer en un pueblo?

—El tener un sacerdote indigno.

—¿Conocen los malos el valor del Sacerdote católico?

—Tan bien lo conocen, que no omiten medios para romper al Sacerdote, para mundanizarlo, para envilecerlo, para lograr que renuncie

de su corona de espinas y se la ponga de rosas, para hacer su inteligencia y hacerlo que se olvide por un momento de que él sí es el *superhombre*, porque debe ser como Cristo en la tierra: estar en el mundo y no pensar ni ser como los hijos del mundo.

C. B. D. O.

Hasta entonces descansaremos

—*—

Al Padre Workmann, incansable trabajador por las obras de la buena prensa, por la difusión de los buenos periódicos, por la fundación de las buenas lecturas, le decía cierta vez la señorita Ottilia:

—Pero, Padre, ¿cuándo descansará Ud?

—Cuando ya no haya en el mundo malos periódicos; cuando los salones de baile estén vacíos y las iglesias llenas; cuando ya no se publique ni se venda ni se lea una sola novela inmoral; cuando ya no quede sobre la tierra un solo periódico malo; cuando todos los que pueden tengan valor para enseñarle al pueblo la verdad y sólo la verdad; cuando se haya reconocido por todos a Cristo como el único Salvador de los individuos y de las naciones; cuando ya no quede sobre la tierra uno solo de los maestros del infierno, de esos que enseñan a los bobalicones que la vida eterna es un cuento de viejas y que todas las cosas que nos parecen maravillosas las explica satisfactoriamente la ciencia; cuando se haga el aprecio que se debe de toda la sangre que por el hombre derramó Cristo en su dolorosa pasión; cuando el Catecismo sea reconocido por los creyentes como el libro más necesario, el que hay que saber de memoria, entendiéndolo y viviendo según sus enseñanzas; cuando el liberalismo haya llevado a los pueblos la convicción de que solo es el resumen de todas las herejías y la quinta esencia del protestantismo; cuando ya no haya hombres que concedan al mal las mismas prerrogativas que al bien... entonces descansaremos, hasta entonces descansaremos.

REPUTACION Y GLORIA

Hay grande diferencia entre *gloria* y *reputación*. El que quiere reputación, la consigue. Ella se encuentra en un título, en un grado, en un empleo, en un poco de oro, en un vaivén del acaso, en aventuras personales, en la lengua de los amigos y de la lisonja rastrera.

La reputación es el humo que ambicionan las almas mezquinas y los hombres descorazonados.

Pero la reputación va a pa-

rar a menudo a un mismo féretro con el que la poseyó, y en un día se convierte en humo, polvo y nada. En vano grabará la vanidad sobre la lápida que la cubre un nombre. Ese nombre nadie lo conoce, es un enigma que nadie entiende, es algo que fué y dejó de ser, como cualquier animal o planta; sin que se sepa para qué fué vaciado en el molde del hombre, y estampada en su frente la dignidad de la razón y la inteligencia.

La gloria es distinta. La gloria es como planta perenne cuyo verdor nunca amarillea. La gloria echa raíces tan profundas, que llegan al corazón de la tierra, y se levanta a las nubes incontrastable como el cedro del Líbano.

La gloria prende y se arraiga en todos los corazones; la gloria es el himno perpetuo de alabanza que consagra un pueblo o la humanidad reconocida al ingenio, a la virtud y al heroísmo.

La gloria es la riqueza del grande hombre adquirida con el sudor de su rostro.

Grande hombre es aquel que, conociendo las necesidades de su tiempo, de su siglo, de su país, y confiando en su fortaleza, se adelanta a satisfacerla; y a fuerza de tesón y sacrificios, se labra con la espada o la pluma, el pensamiento o la acción, un trono en el corazón de sus conciudadanos o de la humanidad.

Grande hombre, es aquel cuya vida es una serie de hechos y triunfos, de ilusiones y desengaños, de agonías y deleites inefables, por alcanzar el alto bien prometido a sus esperanzas.

Grande hombre, es aquel cuya personalidad es tan vasta, tan intensa y activa, que abraza en su esfera todas las personalidades humanas, y encierra en sí mismo—en su corazón y cabeza—todos los gérmenes inteligentes y afectivos de la humanidad.

Grande hombre, es aquel que el dedo de Dios señala entre la muchedumbre para levantarse y descollar sobre todos por la omnipotencia de su Genio.

El grande hombre puede ser guerrero, estadista, legislador, filósofo, poeta, hombre científico.

Sólo el Genio es supremo después de Dios. La supremacía del Genio constituye su gloria, y la apoteosis de la razón. El Genio es la razón por excelencia.

Toda otra supremacía no es más que vanidad pueril, ignorancia sin seso. Pero desde la altura donde el Genio se sienta como soberano, hasta la más ínfima grada de la sociedad, hay mil escalones donde pueden colocarse otras tantas glorias también legítimas, pero más humildes; hay mil lugares para el hombre de

mérito; mil lauros que puede ambicionar la capacidad, la virtud y el heroísmo, con tal que marchen por la senda del honor, y lleven siempre al frente de sus pretensiones, el título legítimo que las sanciona.

Ambición legítima es aquella que se ajusta a la ley, y marcha a sus fines por la senda que ella traza. Toda otra ambición, no es más que el frenesí de las más innobles pasiones, cubierto con la máscara del verdadero mérito.

El que se siente capaz de hacer una cosa, de llevar a cabo una grande empresa, de ocupar un puesto elevado, debe ambicionarlo; pero sin hollar la ley ni la justicia, ni emplear los medios reservados a la incapacidad y la malicia.

La astucia es un instinto animal que poseen en alto grado los hombres que carecen de inteligencia, y el cual emplean sin rubor para llegar a sus depravados fines.

La virtud y la capacidad marchan a cara descubierta: la hipocrecía y la estupidez se la cubren.

No hay gloria individual legítima, sin estas condiciones.

ESTEBAN ECHEVERRÍA.

EPIDEMIAS SOCIALES EL SUICIDA

Quieres acabar de vivir, pero ¿has comenzado acaso? ¿Qué! ¿Para no hacer nada veniste a la tierra? ¿No te impulsó el cielo con la vida una obligación que cumplir? Si has acabado tu jornada antes de la tarde, bueno es que descanses; pero veamos tu obra. ¿Qué respuesta tienes preparada al Supremo Juez que te demandará cuenta de tu tiempo ¡Desdichado! Muéstrame un justo que se precie de haber vivido demasiado: aprenda yo de él cómo es preciso emplear la vida para tener el derecho de abandonarla.

Cuentas los males de la humanidad y dices: la vida es un mal. Mas observa, busca en el orden de las cosas, si hay bienes algunos que no estén mezclados de males. Puede decirse por esto que no hay bien alguno en el Universo?

Y puedes tú confundir lo que es malo por naturaleza, con lo que no sufre el mal más que por accidente? La vida pasiva del hombre nada es, sólo atañe a un cuerpo de que pronto se verá separada; pero su vida activa y moral, que debe influir sobre todo su ser, consiste en el ejercicio de su voluntad. La vida es un mal para el malvado que prospera, y un bien para el hombre honrado castigado por la fortuna; porque no una modificación pasajera, sino una relación con su objeto, es lo que hace la vida buena o mala.

Te enoja el vivir, y dices: la vida es un mal. Tarde o temprano serás consolado y dirás: la vida es un bien. Y dirás más verdad sin haber razonado mejor, porque nada habrá cambiado más que tú. Cambia, pues, desde hoy, y pues que en la mala disposición de tu alma es donde está el mal, corrige tus afecciones desordenadas, y no quemes tu casa por no tomarte el trabajo de arreglarla.

Qué son diez, veinte, treinta años para un ser inmortal. El dolor y el placer pasan como una sombra: la vida se agota en un instante: nada es por sí misma: su precio depende de su empleo. Sólo queda el bien que se hace; por esto sólo vale alguna cosa. No digas, pues, que para tí es un mal el vivir, porque sólo de tí depende que sea un bien; y si es un mal que hayas vivido, no digas tampoco que te es permitido morir: tanto valdría decir que te es permitido no ser hombre, revólverte contra el autor de tu ser, traicionar tu destino.

El suicidio es una muerte furtiva y vergonzosa, es un robo que se hace al género humano. Antes de abandonarle devuélvele lo que por tí ha hecho. Para nada sirvo: soy inútil al mundo. ¡Filósofo de un día! Ignoras que no acertarás a dar un paso sobre la tierra sin hallar algún deber que cumplir, y que todo hombre es útil a la humanidad en el mero hecho de existir ¡Joven insensato! Si en el fondo de tu corazón queda algún resto del sentimiento de virtud, ven, te enseñaré a amar la vida. Cada vez que te sientas tentado a quitártela, dite a tí mismo: *haré todavía una buena acción antes de morir*; enseguida ve a buscar algún indigente que socorrer, algún infortunado que consolar, algún oprimido que defender. Si esta consideración te detiene hoy, te detendrá también mañana, al día siguiente, toda la vida. Si no te detiene, mátate; eres un malvado.—ROUSSEAU.

Una fortuna

La hará el que compre una finca que fué de don Juan de la Rosa Sánchez, situada en El Higuito, en San Mateo, constante de 202 manzanas, terreno plano, con buenas cercas de alambre; tiene 70 manzanas de repasto sembradas de zacate de guinea y pará, otras 70 de zacate de gen gibrillo, bien pobladas, con magníficas y abundantes aguas, propia para engorde y se vende toda o en partes.

Entenderse en esta ciudad con don Sérvulo Ruiz o con su esposa.

Heredia, 20 de julio de 1914.

Suscribase a El Arca. En el próximo número comienza la segunda Serie.

MINUTA MUNICIPAL

Sesión del martes 25.—Asistieron González (D. Ernesto), Sáenz (D. Alberto), Martínez (D. José P.) y el Secretario Sr. Lizano.

1.—Se leyó, aprobó y firmó el acta de la sesión anterior.

2.—Don Albino Villalobos Quesada en representación de Guillermo Petters, pide revocación y apela subsidiariamente del acuerdo en que se rechaza la gestión de Petters para que se le devolviera o se le pagara el buey rematado por el Agente Principal de Policía. Reconsiderado el asunto se dispuso revocar el acuerdo y en su lugar se resuelve: que el Agente, deduciendo los gastos ocasionados en el asunto del buey, mande la devolución del resto producto del remate.

3.—A solicitud de la Junta de Educación de San Joaquín, se acordó: auxiliarla con la suma de ₡ 100 para la celebración del próximo 15 de Setiembre.

4.—A moción del Regidor Sáenz se acordó pasar una nota a la Empresa del Mercado pidiéndole construya una gradería en la esquina NE. del Mercado, entre las calles Victoria y Telégrafo para evitar el mal paso que allí existe.

5.—Don José María Quesada solicita se autorice a los carniceros secar las pieles en el patio interior del Rastro, pues el Gobernador lo ha prohibido, se dispuso: pedir al Gobernador que informe al respecto y mientras tanto continúe lo acostumbrado, hasta saber las causas de la prohibición.

6.—A solicitud de D. José Manuel Herrera para que se le permita sacar una paja de agua del punto terminal en la Calle Viquez de San Joaquín para llevarla a una su finca, se dispuso: que el Gobernador informe si tal trabajo puede o no ocasionar perjuicio a la cañería de San Joaquín.

9.—El Regidor Sáenz, haciéndose eco de la grito que se ha iniciado en San Rafael por haber la Municipalidad permitido el levantamiento de títulos de terrenos situados en la zona inalienable, región de "El Gallito", mociona para que se derogue cualquier acuerdo tomado en ese sentido puesto que autorizando tales títulos se autoriza a los interesados a desmontar con grave perjuicio de los nacimientos y fuentes de las aguas potables. Esta moción se discutió larga y aun acaloradamente por su autor y el Regidor González, quien llevaba la contraria, argumentando que no se trataba de desmontes, los cuales tendrían que evitar las autoridades: que evitar a los interesados ese derecho de inscribir, aparejaría un reclamo de ellos por los cultivos que

hayan hecho: que la zona inalienable nadie sabe dónde está: que no hay tales quejas: que es el mismo D. Alberto el que anda excitando según dice el Gobernador. El Regidor Sáenz replica que la Municipalidad no sabe hasta dónde alcanzan las dimensiones de los lotes que tratan de inscribir: que la zona inalienable está bien determinada por una ley: que llamen al Gobernador para desmentir su afirmación pues él mismo es uno de los que le han hablado del asunto y como persona honrada tiene que ratificarlo: que insiste en que se tome en cuenta su moción. El Regidor Martínez dijo que ve bien intencionada la moción Sáenz pero teme que a la Municipalidad le sobrevenga un reclamo, porque los interesados son poseedores de muchos años y han invertido gastos. Sometido a votación el asunto, quedó desechada la moción Sáenz y firmes en consecuencia los acuerdos que tratan del mismo.

8.— El Regidor Martínez mociona para que se le dé lectura al Reglamento del Mercado. De acuerdo.

9.— D. José Ezequiel González en su carácter de Síndico de San Pablo y Presidente de la Junta Filarmónica, solicita se suprima la partida de ₡ 20 asignada al maestro Director de la Filarmónica por ser innecesario ese gasto en las actuales circunstancias de crisis. Se resolvió: oír previamente a los demás miembros de la Junta y a los filarmónicos interesados por medio del Sr. Gobernador para que éste informe.

10.— Se dió lectura al informe solicitado al Sr. Agente Fiscal, sobre el estado de las cuentas y producto de los remates de gracias municipales, y se acordó: exhortar a dicho funcionario para que requiera de pago a los deudores.

11.— El Regidor Sáenz mociona para que se pase una copia de dicho informe al Tesorero municipal para que abra cuenta al Gobierno de esas deudas. González mociona para que se oiga al Tesorero en la próxima sesión. Se aprobó esta moción.

12.— Se acuerda el pago de ₡ 20 al Sr. Agente Fiscal por su trabajo e informe referido.

13.— El Gobernador pasa a conocimiento de la Municipalidad una cédula por valor de ₡ 1.50 que el Jefe Político de San Rafael le ha remitido por detalle del camino de la Joya y expresa que esa suma debía de compensarse con el derecho de agua que disfruta el Distrito de San Josesito y que se saca de los estanques de esta ciudad. Se dispuso: que el Sr. Gobernador haga la observación en la forma expuesta por él al Político.

14.— Por virtud de oficio

del Sr. Gobernador en que indica ser conveniente inscribir la Plazoleta de la Puebla a nombre de este Municipio, se resolvió: comisionar al mismo funcionario para que solicite la información posesoria correspondiente.

* Terminó a las 8.45 p. m.

MISCELANEA

Obito. — Doña Gregoria Gómez, esposa de D. Florencio Rojas, madre de numerosa familia, dejó de existir en la mañana del 22 de los corrientes. ¡En paz descanse el alma de la señora Gómez! Enviamos nuestro sentido pésame a sus deudos, esposo, hijos, yernos y nietos.

Escarlatina. — Este flagelo ha querido hacer su agosto en esta ciudad. Atacados de esa enfermedad han estado una niñita del Sr. Gobernador y un muchachito de D. Próspero García. Anhelamos la mejoría de ambos enfermitos.

También el niño menor de nuestro particular amigo D. Juan R. Dobles se encuentra enfermo. ¡Quiera Dios mejorarlo para tranquilidad de sus buenos padres!

La honorable dama D^a Rosario de Rosabal, Presidenta de la Institución "La Gota de Leche", no descansa en la benéfica labor que se ha impuesto para bien de los niños exangües. Bien por ella y por sus diligentes colaboradores que saben levantar el espíritu de la caridad cristiana.

Las estimadas señoritas Adela, Luisa y Amada Rosabal, arribarán a las playas de esta su patria en los primeros días del entrante mes, después de su estada en Europa. Nos anticipamos a saludarlas con hondo regocijo.

La noble matrona doña Rosario Segreda de Dobles ha estado bastante delicada de salud. Quiera el cielo devolverle su bienestar lo más en breve posible!

Procedentes de San José y de Santa Rosa de Santo Domingo respectivamente, hemos visto por acá a las amables señoritas Adela Phillips y Hortensia Ortiz. Adelita viene a pasar unos días entre sus familiares y Tencha a recobrar su salud un tanto quebrantada. Para ellas nuestros mejores deseos.

Centro de recreo. — A instancias de la Directiva de la Sociedad de Recreo de los maestros de esta ciudad, vinieron algunos miembros del Personal Docente de la ciudad de Santo Domingo a cooperar en una velada que se efectuó en la Escuela Braulio Morales en la noche del lunes próximo pasado. Se nos dice que los señores maestros de Santo Domingo tenían

proyectado un precioso paseo viniendo en su mayor número, pero a causa de la lluvia no pudieron verificar sus deseos. Sin embargo, concurrió una buena representación de aquel personal integrada por los señores don Albino y don Alfonso Bolaños, don Víctor Ramírez, señoritas Soffa Moreira e Isolina Arias y otras personas domingueñas de las que recordamos a don Graciliano León y a don Lisánias Arroyo.

El Sr. Ramírez (piano) y el Sr. Arroyo (flauta) ejecutaron en asocio de don Rodolfo Quesada (violín) algunas piezas musicales, entre las cuales fueron muy aplaudidas "Poeta y Aldeano" y "Sueño de un Vals". Acompañado de los mismos señores Ramírez, Arroyo y Quesada cantó el Sr. Graciliano León algunos trozos, habiendo merecido nutridos aplausos. Gustó mucho al público la complaciente voluntad del Sr. León por agradecer al auditorio. El joven Hernán Zamora leyó una emocionante disertación sobre nuestro poeta nacional, el inmortal Aquileo. Acompañada al piano por doña Delia de Benvenutti cantó "Los Balcanes" la señorita Isabel González. Ya en otra ocasión habíamos oído la argentada voz de Chabelita; el lleno y precioso cantar de la estimada amiga. De esta vez la encontramos algo emocionada. Es posible que la delicadeza de sus sentimientos los hiriera Hernán...? En resumen, la fiesta resultó muy agradable, recreativa y todo, pero no habríamos dicho de ella ni tus ni mus, si no hubiese sido por la gracia de alguien que se *coló*... lo cual es un recurso, ¡perdón! a falta de invitación.

Alegra el hogar de nuestro muy querido amigo don Saturnino Meléndez y de su esposa doña María Lizano, el advenimiento de un nuevo hijo, que heredará, indudablemente, las excelentes cualidades de sus papás.

Por el feliz arribo a las playas de la vida del simpático chacalín, nos es muy grato desearle todo género de venturas, al mismo tiempo que felicitamos a los esposos Meléndez Lizano por esta bendición de su virtuoso hogar, que el cielo les ha concedido.

Sermón. — Conforme se había anunciado, nuestro comprovinciano el Pbro. D. José Manuel Quirós dejó oír su voz después del rosario celebrado en la noche del domingo pasado, con motivo de las festividades del Corazón de María, en la Parroquia. Desde temprano fué aglomerándose el público en los alrededores de la iglesia y cuando llegó el momento deseado, el templo fué pequeño para contener la multitud ansiosa. No es posible describir en estas cortas líneas la belleza de la forma y la delicadeza del fondo desarrollados por el ilustre orador respecto de la terneza subli-

me del Corazón de María hacia la humanidad y de la grandeza inconcebible de la joyería preciosa que guarda aquel adorado e incomparable templo de dulzura.

Durante el sermón permaneció atónito y embebido el público, del que formaban parte no pocos liberales. Bien, muy bien. Felicitamos al Pbro. Quirós, deseándole muchos lauros en la causa santa de nuestra religión.

Agentes y suscritores. — La Administración de este Semanario *les ruega*: a los primeros, la mayor suma de actividad y a los segundos benévola puntualidad respectivamente en el cobro y pago de los recibos que ya se están enviando. Está demás explicar el por qué de esta súplica, por el mismo hecho de que la razón natural la dicta. "El Arca" necesita el contingente de sus amables favorecedores; el ramo de olivo del consuelo alientador.

Matrimonio. — Hemos recibido la esquela que dice: "Jesús Azofeifa Chacón se hace el honor de participar a U. el próximo enlace matrimonial de su hija Rosalía con el señor don Rafael W. Zamora R. y de invitarle a la ceremonia, la que tendrá verificativo en la Basílica de esta ciudad, a las 6 a. m. del 29 del presente.

Santo Domingo, agosto de 1914.

Nota. — Agradecidos por la fineza, deseamos felicidad completa al nuevo hogar.

El Circo Progresista se halla instalado en la Plaza Flores. La empresa se propone dar unos pocos espectáculos, variando cada vez sus programas. Ya saben los amantes de esa clase de diversiones dónde pueden disipar las críticas impresiones que causan las noticias cablegráficas de la guerra europea.

De Atenas recibimos una importante crónica de nuestro corresponsal que sentimos no publicar en este número por exceso de material. Prometemos hacerlo con mucho gusto en el próximo número.

De Pacaca

nos comunica el corresponsal que la fiesta patronal, el 15 del corriente mes, ha sido una de las más rumbosas que se han visto, tanto en lo religioso como en lo cívico. Gracias a la buena voluntad del Sr. Cura D. Andrés Fuentes, con todo y sus 76 años que cuenta, y merced a la habilidad y buen gusto del Mayordomo, a pesar de su quebrantada salud, la excelsa Virgen de la Asunción fué honrada dignamente y con toda solemnidad. No hubo nada que desear; derroche de pólvora, alegre música domingueña: misa y rosario y solemnes, templo engalanado; mucha concurrencia, mascarada y mucho orden. Bien: magnífico: que siempre tengan para su Santa Patrona el ánimo tan bien dispuesto como este año.

Indicador religioso Parroquia de Heredia

Catecismo de niñas y niños, de 12 m. a 2 p. m. Misa rezada en la Parroquia a las 6 a. m. y a las 8. Misa solemne del Perpetuo Socorro a las 9 con sermón por el señor Cura, y Rosario solemne a las 6½ p. m., en el que predicará el Pbro. Dr. Claudio Volio. Misa rezada en el Carmen a las 7 p. m.

El jueves Vela nocturna, y el viernes, misa del Sagrado Corazón de Jesús, a las 8 a. m., y sermón a las 12 m. — EL MAYORDOMO.

Imprenta Cordero Hnos.